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PROYECTO DE COMUNICACIÓN 

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo 

informe cuáles son las investigaciones que lleva adelante el gobierno en torno a la relación 

entre el actual presidente de Unión, Luis Spahn, el empresario futbolístico Francisco Lapiana, 

procesado por sus vínculos con la banda de Los Monos, y el ahora detenido y acusado por 

narcotráfico, Luis Paz. Los principales puntos a responder son los siguientes: 

Si el gobierno provincial, a través de sus diferentes áreas, viene controlando los movimientos 

de dinero del club Unión de Santa Fe en los últimos cuatro años en relación a pases de 

futbolistas. 

Si el gobierno provincial, a través de la Inspección General de Personas Jurídicas, detectó 

algún tipo de maniobras que vinculen barrios privados de la ciudad capital con el presidente de 

Unión, Luis Spahn. 

Si el gobierno provincial, a partir de la denuncia en que su momento hiciera el policía Pablo 

Cejas, asesinado el 17 de julio de 2017, sobre la presencia de Luis Paz en una de las casas del 

barrio privado que, en parte, se le atribuye al presidente de Unión. 

Si el gobierno provincial puede establecer el tipo de relación y desde cuándo existe entre 

Francisco Lapiana, empresario futbolístico y procesado en la causa de Los Monos, con la 

actual administración del club mencionado. 

Si el gobierno provincial concretó denuncias o llevó adelante medidas de mayor control para 

verificar los potenciales negocios ilegales entre la conducción del club, Lapiana y Luis Paz. 
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Si alguna agencia de los ministerios de Seguridad y Justicia y Derechos Humanos de la 

provincia llevó adelante alguna investigación sobre supuestos ilícitos cometidos en propiedades 

del club. 

Si hubo denuncias de algún organismo del estado provincial ante la Unidad de Información 

Fiscal sobre maniobras irregulares o dudosas entre estas tres personas en los últimos cuatro 

años. 

Si el gobierno provincial tiene pensado expresar su posición con respecto a la potencial 

utilización de clubes de fútbol de la provincia de parte de sectores relacionados con el 

narcotráfico y su lavado de dinero. 

FUNDAMENTOS 

Señor Presidente: 

El domingo 31 de marzo de 2019, el diario "La Capital" de la ciudad de Rosario, publicó una 

nota titulada "Investigan lazos de Luis Paz con el titular de Unión". 

El hecho en si es que en el marco de la causa de la Justicia Federal que mantiene detenido al 

rosarino Luis Paz como líder y organizador de una banda narco que abastecía a gran parte de 

la región, trascendieron escuchas telefónicas en las cuales el padre de Martín "Fantasma" Paz 

(asesinado en septiembre de 2012 en un crimen que aún está impune) habla con una mujer en 

relación al pase de un jugador que se inició en las divisiones inferiores de club Unión de Santa 

Fe, tuvo un breve paso por Tiro Federal de Rosario, recaló en el fútbol italiano y actualmente 

milita en San Lorenzo de Almagro. 
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El 10 de diciembre de 2018, por orden de la Justicia Federal santafesina, Luis Paz fue detenido 

como sospechosos de liderar una banda narco con ramificaciones en las provincias de Santa 

Fe, Entre Ríos, Corrientes y también en Paraguay. Con Paz también cayeron otros sujetos que 

tenían distintos roles en la estructura de venta de drogas, entre ellos un arquitecto santafesino 

de renombre, llamado Andrés Cantelli. 

Paz, padre del "Fantasma", a quien asesinaron en 27 de Febrero y Entre Ríos el 8 de 

septiembre de 2012, simulaba tener una actividad económica holgada producto del servicio de 

transporte de cargas. Aunque en realidad, y de acuerdo a la investigación que llevó adelante el 

fiscal federal santafesino Walter Rodríguez, el crecimiento patrimonial de Paz estaba dado por 

las ganancias que le dejaba el negocio ilegal de drogas. 

En ese marco se ordenó intervenir su teléfono y se detectó un llamado entre el principal 

sospechoso y quien sería su amante, una rosarina llamada Cinthia Amarillo, también bajo la 

lupa judicial como parte de la organización delictiva. 

De acuerdo a las transcripciones de esas escuchas telefónicas a las que accedió el portal 

santafesino "zonacriticaonline.com", el cuñado de Paz le pide que lo contacte con el presidente 

de Unión, Luis Spahn, ya que éste tenía los derechos de formación de Gianluca Ferrari, un 

aguerrido defensor que actualmente está en San Lorenzo de Almagro, el mismo club por el 

cual pasó casualmente el actual delantero de la selección nacional y el Atlético de Madrid, 

Ángel Correa, también representado en su momento por Lapiana y quien estuviera citado a 

declarar en el juicio que se le siguió a Los Monos debido a sus vínculos con uno de los líderes 

de la banda, Ramón Ezequiel "Monchi" Machuca. 

"Indignado, en esa conversación Paz le cuenta a su amante que estaba furioso porque el 

presidente de Unión lo vinculó al hermano de su ex esposa y padre de Gianluca con Francisco 

Lapiana pasándolo por alto a él. "Ese hijo de puta que estaba con los negros que van a ser 

condenados (Los Monos), entonces, se cagó en la muerte de su sobrino, así que no lo miro 

más", se ofuscó. Es que para Luis Paz, quien fue uno de los impulsores de la causa que la 

Justicia provincial le instruyó a la banda de Las Flores y colaboró con el juez Juan Carlos 

Vienna en la pesquisa, fueron los Cantero los que ordenaron la muerte de su hijo Martín, 

presumiblemente, por un deuda impaga en el negocio de las drogas", dice el diario "La Capital". 
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El contacto entre Paz y Spahn se habría dado en el Country Los Molinos, en la zona noroeste 

de la ciudad de Santa Fe y a pocos kilómetros de Recreo, en donde el presidente de Unión 

tiene varios subloteos. 

En 2016, esta bancada, gracias a la información suministrada por el entonces integrante de la 

policía provincial, Pablo Cejas, denunció que Paz vivía en "Los Molinos", barrio directamente 

relacionado con el presidente de Unión. 

En este caso, la duda radica en determinar qué vínculo tenía el presidente de Unión, Luis 

Sphan, con Gianluca Ferrari. Y si negoció en privado (en tanto supuesto titular de los derechos 

de formación del juvenil) una venta a San Lorenzo por medio de los servicios de Lapiana 

después de que el joven jugara en Italia. 

Eso que enfureció a Luis Paz, también sobrevuela como interrogante entre los dirigentes del 

club de la avenida López y Planes de la capital provincial. "¿Spahn es socio, o lo fue, de un 

integrante de la banda de Los Monos para vender o colocar jugadores?", se preguntó un 

dirigente de la oposición al actual conductor de la entidad unionista. 

A partir de esta investigación judicial y también desde las notas periodísticas se desprende una 

relación en la que la utilización del club Unión es central. 

De allí la necesidad de saber qué hizo el gobierno de la provincia, a través de sus múltiples 

organismos, desde la Inspección General de Personas Jurídicas a los ministerios de Justicia y 

Derechos Humanos, Seguridad hasta la Administración Provincial de Impuestos, durante estos 

cuatro años en torno a las operaciones entre Spahn, Paz y Lapiana. 

Por estas razones les pido a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de 

Comunicación. 
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